

- General Chatichai Choonhavan, primer ministro del Reino de Tailandia, el 19 de octubre de 1990.
- Excelentísimo señor doctor Najibulla, presidente de la República de Afganistán, el 11 de noviembre de 1990.
- Excelentísimo señor Vaclav Havel, presidente de la República Federativa Checa y Eslovaca, el 23 de noviembre de 1990.

---

### MISIONES PRESIDENCIALES

De octubre de 1990 a enero de 1991, el presidente del CICR, señor Cornelio Sommaruga efectuó las siguientes misiones:

#### **Italia**

El presidente del CICR, acompañado por los señores F. Amar, delegado general adjunto de la zona Europa-América del Norte, y J.L. Blondel, jefe de la División de Doctrina y Relaciones con el Movimiento, participó en la reunión de presidentes de Sociedades Nacionales de la Cruz Roja de los países de la Comunidad Económica Europea (CEE), organizada, del 8 al 11 de octubre de 1990, por la Cruz Roja Italiana en Asolo, cerca de Venecia.

Los debates versaron, por una parte, sobre cuestiones internas de los países de la CEE (protección civil, transportes sanitarios, transfusión sanguínea) y, por otra, sobre las relaciones de las Sociedades Nacionales con la CEE y las otras Sociedades Nacionales. Los participantes reafirmaron al respecto su voluntad de contribuir al desarrollo de las Sociedades Nacionales de Europa del Este, sin perjudicar por ello a las Sociedades Nacionales del Tercer Mundo.

Antes de esta reunión, el presidente del CICR participó, los días 6 y 7 de octubre, en una jornada de estudios organizada en Casale Monferrato, cerca de Alessandria, por las enfermeras voluntarias de las secciones del Piemonte y del Valle de Aosta de la Cruz Roja Italiana. Asimismo, el 15 de octubre, dio una charla sobre los derechos humanos, durante un seminario organizado por el Instituto Universitario Europeo de Florencia.

## **Dinamarca**

Del 28 al 31 de octubre, el presidente del CICR, acompañado por los señores Michel Convers, jefe del Departamento de Apoyo Operacional, y Thierry Germond, delegado general de la zona Europa-América del Norte, visitó oficialmente Dinamarca invitado por el Gobierno danés y la Cruz Roja Danesa.

La delegación del CICR se entrevistó sucesivamente con los señores Bent Haakonsen, subsecretario de Estado para la Cooperación al Desarrollo, Benny Kimberg, subsecretario de Estado para Relaciones Exteriores, y Uffe Ellemann-Jensen, ministro de Relaciones Exteriores. Durante estas entrevistas, se evocaron principalmente el apoyo del Gobierno danés a las actividades operacionales del CICR, la próxima Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y la situación en Europa del Este y en la zona del Golfo Pérsico.

Además, el presidente del CICR fue recibido en audiencia privada por S.M. la Reina Margarita, en presencia del Príncipe Enrique, comisario de la Cruz Roja, y del ministro de Relaciones Exteriores. El presidente expresó su agradecimiento por el apoyo que el CICR recibe del Gobierno y de la Cruz Roja Danesa.

La delegación del CICR también asistió a la ceremonia inaugural de la Asamblea General de la Cruz Roja Danesa, que tuvo lugar en Nyborg, en presencia de S.M. la Reina madre Ingrid. Al finalizar esta ceremonia, el presidente de la Cruz Roja Danesa, profesor Francis Zachariae, entregó solemnemente al presidente del CICR la más alta distinción de la Sociedad Nacional. El programa de este viaje a Dinamarca incluyó, además, una visita al Centro de Investigaciones y de Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura, que patrocina y preside el profesor Bent Sorensen, y una conferencia del presidente del CICR ante el Consejo Ejecutivo del Centro para los Derechos Humanos, en presencia de su presidente y ex primer ministro, señor A. Jorgensen.

## **Suiza**

El 10 de enero, el señor Sommaruga, invitado oficialmente por el Consejo Federal suizo, participó en las ceremonias inaugurales del 700º aniversario de la Confederación que tuvieron lugar en Bellinzona. Al día siguiente, asistió a un concierto dedicado a todos los ciudadanos suizos que realizan tareas humanitarias en todo el mundo. Con tal motivo, una delegada del CICR, la señora Claire Frésard, habló acerca de su experiencia sobre el terreno.